
 

 

                                   ATA 018/2014 

Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e quatorze, na 
sede da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, Estado do 
Rio Grande do Sul, às vinte horas, reuniram-se os vereadores Leandro 

Caproski, Dulce Bettu Zanella, Lindonês de Fátima Pelegrini, 
Deoclides Lazarotto, Ari Faccio, Amarildo Francescon, Jair 

Campagnolo, Dilamar Ferreira Borges e Everaldo Fontana, 
representantes do Poder Legislativo Municipal, em sessão ordinária. 
Verificado o número legal, o Vereador Leandro Caproski, Presidente da 
Mesa Diretora, no uso das atribuições legais que lhe confere o Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, declarou 
aberto os trabalhos e passou a palavra à Secretária da Mesa da Câmara, 
Vereadora Dulce Bettu Zanella, para a leitura das correspondências 
recebidas. Logo após, passou-se para a leitura da Pauta Número 017/2014, 
que indica a matéria a ser discutida e votada na sessão. Após a leitura, a 
pauta foi formada e aprovada com as seguintes proposições: Projetos com 

pedido de regime de urgência: Projeto de Lei n° 041/2014 - Abre créditos 
suplementares por redução de dotações orçamentárias. Projeto de Lei n° 

042/2014 - Abre créditos suplementares por redução de dotação 
orçamentária. Matéria em segunda discussão: Projeto de Lei n° 037/2014 

- Altera dispositivos da Lei Municipal nº 1004/2007 de 21 de fevereiro de 
2007. Indicação n° 006/2014 do Vereador  Everaldo Fontana PSD. 
Indicação n° 007/2014 do Vereador  Everaldo Fontana PSD. Matéria em 

primeira discussão : Projeto de Lei n° 038/2014 - Dispõe sobre os 
quadros de cargos e funções públicas do Município e dá outras 
providências. Projeto de Lei n° 039/2014 – Altera dispositivos da Lei 
Municipal nº 1432/2013 de 18 de outubro de 2013. Projeto de Lei n° 

040/2014 - Autoriza o Município a repassar auxílio financeiro ao Grupo da 
Terceira Idade Bella União de Nova Alvorada. Indicações: Não teve.  
Demais proposições: Pedido de Licença 003/2014 do Vereador Jair 
Campagnolo. Logo após, passou-se a matéria em regime de urgência. Feita 
a leitura do Projeto de Lei n° 041/2014 - Abre créditos suplementares por 
redução de dotações orçamentárias, a Vereadora Lindonês Pelegrini fez a  
leitura  do  parecer relativo a este  projeto. Lido e discutido o Projeto de Lei  



 

 

n° 041/2014 foi aprovado por unanimidade.  Logo após a Secretária Dulce 
Bettu Zanella fez a leitura do próximo projeto de regime de urgência, o  
Projeto de Lei n° 042/2014 - Abre créditos suplementares por redução de 
dotação orçamentária, a Vereadora Lindonês Pelegrini fez a  leitura do 
parecer relativo a este  projeto. Lido e discutido o Projeto de Lei n° 
042/2014 foi aprovado por todos os vereadores.Logo após passou-se para a  
matéria  em   segunda   discussão,   onde   consta  o   Projeto de Lei n° 

037/2014 - Altera dispositivos da Lei Municipal nº 1004/2007 de 21 de 
fevereiro de 2007.Logo após a Vereadora Dulce Zanella leu o parecer 
referente a este projeto. Lido e discutido o mesmo foi aprovado por 
unanimidade. Após passou-se para a Indicação n° 006/2014 do Vereador  
Everaldo Fontana PSD, a Vereadora Lindonês Pelegrini leu o parecer 
referente a esta indicação. O Vereador Everaldo Fontana defendeu sua 
indicação dizendo que é uma necessidade da comunidade que seja feito este 
calçamento. O Vereador Dilamar Borges falou também sobre a referida 
indicação falando sobre a carinho que o Vereador Everaldo Fontana tem 
sobre essa comunidade, sendo uma promessa política está indicação teria 
que ser feita. Lida, discutida e defendida a mesma foi aprovada por todos 
os vereadores. Logo após passou-se para a Indicação n° 007/2014 do 
Vereador  Everaldo Fontana PSD. A Vereadora Lindonês Pelegrini leu o 
referente parecer. O Vereador Everaldo Fontana defendeu sua indicação 
dizendo que é uma obra começada e que não foi acabada, como nosso 
município tem muitos tradicionalistas seria bom que essa obra fosse 
acabada pois, não temos um Parque de Rodeio em nosso município para 
incentivar as novas gerações e a tradição gaúcha. O Vereador Dilamar 
Borges também defendeu a indicação do seu colega vereador dizendo, que 
será de grande importância se o município tiver um Parque de Rodeio. 
Logo após o Vereador Amarildo Francescon também falou sobre a 
indicação do seu colega dizendo que foi investido muito dinheiro nessa 
obra e que deveria ser concluída. O Vereador Leandro Caproski disse que é 
de grande importância para não só para a comunidade mas sim para todo o 
município, pois já foi gastado muito dinheiro nesta obra. A Vereadora 
Dulce Zanella disse que é de grande importância esse Parque de Rodeio 
seja  concluído para todo o município. Lida, discutida e defendida a mesma  



 

 

foi aprovada por unanimidade. Após passou-se para a matéria em primeira 
discussão onde consta o  Projeto de Lei n° 038/2014 - Dispõe sobre os 
quadros de cargos e funções públicas do Município e dá outras 
providências. Lido o mesmo foi baixado para estudos das comissões e 
emissão de parecer. Após passou para o Projeto de Lei n° 039/2014 – 

Altera dispositivos da Lei Municipal nº 1432/2013 de 18 de outubro de 
2013. Lido o mesmo foi baixado para estudos das comissões e emissão de 
parecer. E por fim a matéria em primeira discussão passou para o Projeto 
de Lei n° 040/2014 - Autoriza o Município a repassar auxílio financeiro ao 
Grupo da Terceira Idade Bella União de Nova Alvorada. Lido o mesmo foi 
baixado para estudos das comissões e emissão de parecer. Então passou-se 
para as demais proposições, onde consta o Pedido de Licença 003/2014 do 
Vereador Jair Campagnolo. Lida foi aprovada por unanimidade. Como  não  
haviam  outras matérias para discussão, passou-se ao espaço destinado à 
Tribuna  Livre: O Vereador Dilamar Borges comentou sobre o seminário 
que aconteceu em Arvorezinha na Femate que também teve a presença do 
Vereador Leandro Caproski e o Vereador Jair Campagnolo. Primeiramente 
visitamos os estandes de erva-mate e máquinas agrícolas, fizemos contato 
com o Prefeito Municipal de Arvorezinha Luiz Paulo Fontana, onde 
fizemos pronunciamentos na rádio. Logo após participemos do Seminário 
Técnico de Orientação aos Legislativos Municipais com os Palestrantes: o 
primeiro auditor público aposentado do TCE economista Edson Imar de 
Oliveira Mello sobre a Ética e o Decor Parlamentar, logo após o palestrante 
foi o advogado e assessor jurídico da Câmara Municipal de Arvorezinha 
Noé Angelo de Mello sobre o assunto: O controle da eficiência do 
Legislativo Acerca da lei de acesso a Informação ( LAI) Lei n° 
12527/2011, onde no fim do seminário nos deixaram uma frase “A 
coragem é a primeira das qualidades humanas porque garante todas as 
outras”. O Presidente Leandro Caproski abriu espaço para a pequena sessão 
solene destinado as homenagens ao homenageado da Semana Farroupilha 
de Nova Alvorada Geromil Velério e ao CTG Rancho da Amizade de Nova 
Alvorada. Leandro Caproski deixou seu depoimento a Família Válerio que 
estava presente dizendo o quando o Geromil era importante para o nosso 
município  é  para  os  munícipes, um  exemplo  de  cidadão, Leandro  disse  



 

 

também que nunca se deixa nada para o amanhã o que se pode fazer hoje, 
perdoar nunca é demais pois amanhã pode ser tarde. Logo após Leandro leu 
a placa que seria entregue a família que nela dizia: “A grandeza dos 
homens se mede pelo legado que deixaram ao partir rumo á eternidade. 
Desta terra nada se leva, ficam as boas obras, os bons exemplos, as 
palavras de conforto, os gestos e ações em prol do desenvolvimento de uma 
comunidade. Reconhecemos  em ti a grandeza da tua parceria, do homem 
sempre sorridente e feliz buscando fazer o melhor possível para sua 
família, amigos e sociedade. É com muito orgulho que compartilhamos o 
teu legado de homem serio, pai de família e incansável trabalhador. Através 
de suas mãos muitos empreendimentos aqui nasceram e prosperam até 
hoje. Saiba que a terra que tu amas também chorou a tua ausência”.Por fim  
Leandro Caproski resumiu dizendo que o que esta escrito na placa é o que 
sentimos pelo Geromil, pois nós novalvoradenses temos orgulho de termos 
na história do nosso município Geromil Valério como cidadão. Logo após 
o Vereador Dilamar Borges deixou sua homenagem, primeiramente saudou 
a todos os presentes, saudou o Patrão do CTG Neuri Casagrande e os 
cavaleiros que nessa Semana Farroupilha passaram o município no lombo 
de um cavalo. Deu os parabéns ao Patrão Neuri Casagrande que trabalha 
em prol do tradicionalismo do nosso município, pois o CTG traz cada vez 
mais troféus para nosso município. Deu os parabéns a toda a família 
Valério pela coragem que demonstraram nessas homenagens na Semana 
Farroupilha e o quanto essa família é forte e unida e essa saudade que 
jamais se apagará. O Vereador Amarildo Francescon deu um boa noite a 
todos os presentes em especial a Família Valério ao Patrão Neuri 
Casagrande e ao Cavalarianos do CTG que não mediram esforços para a 
cavalgada, que aconteceu em nosso município, na Semana Farroupilha. 
Disse o quanto o Geromil é importante para ele e para o nosso município, 
“U m exemplo de homem.”. Parabenizou a Família Valério pela bela 
família que é , pois nenhum nunca mediu esforços quando passaram pelo 
momento mais difícil, pois lutaram até o fim para a cura e o bem estar do 
Geromil. Logo após a Vereadora Dulce Zanella deixou algumas palavras 
para os homenageados, disse que o Geromil foi um grande homem e 
exemplo   para   nós,  um   homem   que  marcou  a  todos ,  e  por  isso   foi  



 

 

homenageado e será sempre lembrado, assim como o CTG que nunca mede 
esforços para seguir forte na tradição gaúcha. O Vereador Deoclides 
Lazarotto deixou a homenagem ao CTG pela bela cavalgada, agradeceu em 
nome da Comunidade Linha Onze pois a cavalgada também passou por lá 
na semana farroupilha. Falou para a Família Valério o exemplo que a 
família é para todos nós. O Vereador Ari Faccio falou o quanto a Família 
Valério foi e está sendo importante para o município, disse que o Geromil 
foi um grande exemplo de cidadão e que os filhos sigam esse mesmo 
caminho. Agradeceu o CTG ao Patrão Neuri Casagrande pelo belo trabalho 
que fazem na tradição gaucha, ao cavalarianos presentes e, em especial ao 
Carlão Boff que é um grande companheiro. E fez um agradecimento aos 
demais presentes. Logo após a Vereadora Dulce Zanella fez a leitura da 
placa que será entregue ao CTG: “ A Câmara Municipal de Vereadores de 
Nova Alvorada, tem a satisfação de homenagear todos os integrantes desta 
entidade tradicionalista  gaúcha com seus relevantes, incansáveis e 
prestativos feitos em prol do movimento em defesa do Rio Grande do Sul. 
Gosto da tradição gaúcha e tenho orgulho deste chão, levo o Rio Grande na 
alma e no coração”. O presidente deixou seu recado ao CTG dizendo que o 
nome do CTG Rancho da Amizade já diz tudo, pois é um exemplo de 
amizade entre todos os integrantes do CTG. Logo após, o Vereador 
Dilamar Borges falou da grande coragem que o CTG tem para fazer 
acontecer os eventos tradicionalista. Após as palavras do Vereador 
Dilamar, o Vereador Amarildo Francescon pediu desculpas à Família 
Valério por não poder participar da cavalgada que homenageava o seu 
grande amigo Geromil Valério. Por fim o Guto, filho do Geromil Valério, 
agradeceu a todos os que homenagearam o seu pai, desde do CTG, 
representado pelo Patrão Neuri Casagrande, a Câmara de Vereadores, falou 
também como é bom ouvir tantas coisas boas do seu pai, e que todas estas 
homenagens vão ficar para sempre, passando de geração em geração na 
Família Valério. Logo após o Patrão do CTG Rancho da Amizade Neuri 
Casagrande deixou suas palavras, agradecendo a todos que ajudaram a 
organizar a III Cavalgada e disse que, enquanto ele puder, ele vai lutar e 
organizar essas cavalgadas homenageando grandes pessoas de Nova 
Alvorada,  agradeceu  a Família Valério por aceitas que o CTG fizesse essa  



 

 

homenagem ao amigo Geromil, agradeceu ao vereadores que, de um modo 
ou de outro, os ajudam, agradeceu a todas as comunidades do interior por 
onde passaram na semana da cavalgada, agradeceu a todos de coração. O 
presidente Leandro Caproski agradeceu as palavras do Guto e do Patrão 
Neuri Casagrande pelas belas palavras. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente  convocou os seus colegas Vereadores para a próxima 
sessão ordinária, a ser realizada no dia dois de outubro, deste ano, neste 
mesmo local, às vinte horas e, em nome de DEUS, encerrou a sessão. x-x-
x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 

 

    ____________________ 

          Leandro Caproski 
          Ver.  Presidente 
                                                           _______________________ 
                                                            Sabrina Portella Bageston 
                                                               Secretária Executiva 


